



Presentan en San Lázaro el libro “La corrupción en el Poder Judicial de la Federación”, de la magistrada Uribe Obregón

Boletín No. 0470

Ante diputados de las comisiones de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, se presentó el libro “La corrupción en el Poder Judicial de la Federación”, de Denisse de los Ángeles Uribe Obregón, magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz.

Necesario, dismantlar redes clientelares en el PJF

En el evento, realizado en el marco del Espacio Cultural San Lázaro, el presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, diputado Ricardo Sóstenes Mejía Berdeja (PT), indicó que es fundamental abordar académicamente la importancia de la reforma al Poder Judicial y la corrupción a su interior.

Se pronunció por avanzar en dismantlar las redes clientelares y evitar la discrecionalidad y los procesos burocráticos contaminados en la impartición de justicia.

Es una obra excelsa con estructura impecable

El diputado Javier Octavio Herrera Borunda (PVEM), presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, refirió que la obra tiene un rigor metodológico excelso y una estructura impecable.

Recomendó poner atención al capítulo 4, que trata sobre la teoría explicativa de la corrupción, donde aborda el tema de este flagelo desde los ámbitos filosófico, jurídico, sociológico y ético.

Comentó que es una investigación muy oportuna que se puede extrapolar a diferentes ámbitos, no sólo al Poder Judicial. “Me da gusto que existan estas investigaciones para que la gente sepa qué existía y qué se puede hacer”.



El libro ayuda a entender la nueva historia del combate a la corrupción

El diputado Eleazar Guerrero Pérez (Morena) hizo un reconocimiento a la autora por su valentía al investigar sobre la corrupción, uno de los flagelos más fuertes que hay en el país. “Ella, siendo parte del Poder Judicial de un estado, con esa valentía se puso a hacer este libro que es una fuente de información para entender la nueva historia de democracia y la nueva historia en el combate a la corrupción”.

Reveló que la obra tiene datos duros y certeros, ya que la información proviene de adentro del Poder Judicial Federal, de actores que vivieron y conocieron las entrañas de lo que sucedía; datos que la convierte en una fuente de información importante para todos. En ella, agregó, se sustenta la necesidad que se tenía de hacer una reforma profunda a dicho Poder.

El libro aporta datos para realizar reformas en esta materia

Denisse de los Ángeles Uribe Obregón mencionó la importancia de presentar el libro en la Cámara de Diputados, “el centro de donde emanan todas las normas, para que las y los diputados retomen estos datos y generen un vínculo posterior con congresos locales para homologar las normas con base en esta información”.

Además, resaltó que se hace ante presidentes de comisiones trascendentales en la lucha contra la corrupción. La obra --apuntó--busca prevenir y evitar las prácticas y conductas que se alejan del Estado de derecho y que deben preocupar y ocupar a todas y todos los mexicanos.

Destacó que en este análisis uno de los problemas que encontró fue la falta de transparencia y opacidad en el Poder Judicial, el cual debía reformarse en estas materias para evitar el tráfico de influencias. Propuso modificar el Consejo de la Judicatura para evitar excesos en la toma de decisiones a su interior e introducir el concepto teórico de administración judicial que pueden retomar las y los legisladores para hacer reformas.

Se debe estudiar la relación entre poderes Ejecutivo y Judicial

El director general del Espacio Cultural San Lázaro, Elías Robles Andrade, señaló que es fundamental abordar la relación entre los poderes Ejecutivo y Judicial desde sus inicios, que ha derivado en un vínculo a veces conflictivo y a veces armónico.

Dijo que el libro contiene varias aportaciones, está bien sustentado y aporta información cuantitativa que abona a la construcción de reformas en la materia. Además, tiene una gran riqueza de análisis histórico.

